

# Ordena Cofepris búsqueda y retiro de fármaco mortal

# Cobra negligencia

# muertes en Tabasco

**Están tres pacientes en terapia intensiva; por daño de bacteria durante hemodiálisis**

ÓSCAR USCANGA

Tuvieron que pasar dos semanas y la muerte de siete pacientes del Hospital de Pemex en Tabasco, para que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitiera ayer una alerta contra el lote C18E881 del medicamento Heparina Sódica.

Dicho medicamento fue aplicado en ese hospital contaminado con la bacteria *Klebsiella spp*, la cual provoca enfermedades infecciosas en la sangre y tejidos blandos.

La Cofepris advirtió a farmacias, puntos de venta y hospitales no utilizar ese lote de anticoagulantes aplicado el 27 de febrero en los procesos de hemodiálisis del hospital de Pemex.

También pidió no adquirir productos con el distribuidor identificado como José Roche Pérez, quien habría hecho la venta a Pemex del lote el pasado 26 de febrero como si fuera de la farma-

céutica Pisa. Esta empresa lo desconoció y denunció penalmente.

En caso de identificar el lote, personal médico deberá inmovilizarlo y notificar a la autoridad Sanitaria pidió Cofepris en un comunicado.

El 27 y 28 de febrero pacientes llegaron al hospital de Pemex a realizar sus procedimientos de hemodiálisis e incluso llevaban su propia Heparina Sódica, pero el personal del hospital les informó que ya lo tenían en existencia y les fue suministrado.

Medio centena quedó infectado. Familiares de los fallecidos narraron que la bacteria provocó malestares en la cabeza, cuerpo, escalofríos y vómito, y su posterior muerte.

La empresa petrolera reportó ayer que derivado del medicamento contaminado tenía a 3 pacientes en terapia intensiva; 19 internados con salud estable, y otros 31 que son vigilados médicamente sin estar hospitalizados.

Los tres de terapia intensiva son Javier Acosta, Ricardo Ortiz y Nahúm Domínguez, según los relatos que sus esposas María Araceli García, María del Carmen May e Hilda García dieron a

REFORMA.

Aunque antes de esta enfermedad no se conocían, ahora comparten sus horas en el hospital mientras observan a sus parejas sin habla, dormidos y con tubos para poder respirar.

“A mi esposo de 56 años le están inventando que fue neumonía”, narró María Araceli.

María del Carmen May apunta que la información es escasa mientras ve cómo se deteriora la salud de su esposo Ricardo, de 59 años. Hasta el momento ningún funcionario ha sido castigado por esta negligencia.

## La instrucción

- La Cofepris alertó para no suministrar y retirar del mercado: **INHEPAR 5000 UI/ML**, (Heparina Sódica) Lote C18E881

## SEGÚN PISA:

- El lote contaminado no lo produjo en su laboratorio
- Presentó denuncia contra José Roche Pérez, quien lo vendió a Pemex



Fecha <b>13.03.2020</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-12</b>
----------------------------	---------------------------	------------------------



■ El domicilio que registró el proveedor del medicamento en Villahermosa, luce abandonado.



■ Exequias de la quinta víctima del medicamento contaminado aplicado en el hospital de Pemex.

# Destapan familiares anomalías en hospital

OSCAR USCANGA

Ante el silencio de Pemex y de las autoridades de su hospital en Tabasco por la muerte de pacientes que recibieron medicamento infectado, familiares han destapado las irregularidades cometidas en el nosocomio y buscan darle nombre a los afectados y fallecidos.

Mediante un grupo de WhatsApp al que nombraron "Hemodiálisis", han enlistado los nombres de los fallecidos.

Fue aquí donde el nieto de Bienvenido, un derechohabiente de 75 años de edad que falleció al ser sometido a una hemodiálisis, dio la noticia de su padecimiento y posterior muerte.

En este grupo esta la lista negra, que aunque no es precisa, busca darle rostro y vida a los pacientes afectados, los

cuales Pemex solo ha enumerado en 14 comunicados que comenzó a emitir desde el 29 de febrero.

En el último de ellos, la empresa petrolera aseguró tener a tres pacientes en terapia intensiva; 17 internados con salud estable, y otros 33 que son vigilados médicamente sin estar hospitalizados.

Entre los que su vida pende de un hilo se encuentran Javier Acosta, Ricardo Ortiz y Nahúm Domínguez, según los relatos que sus esposas María Araceli García, María del Carmen May e Hilda García dieron a REFORMA.

En sus relatos, familiares coincidieron que ellos llevaban su propia Heparina, ante la experiencia de desabasto en otras hemodiálisis, pero en la última semana de fe-

brero los médicos y enfermeras aseguraron ya tener el producto, el cual resultó contaminado.

"No nos dicen nada, nada más nos sacan pretexto, a mi esposo de 56 años le están inventando que fue neumonía, a otros que fue por otras cosas, que porque retenía mucho líquido, pero Javier nunca había tenido un cuadro así tras una hemodiálisis", narró María Araceli.

María del Carmen May opina lo mismo, la información es escasa, mientras ve cómo se deteriora la salud de su esposo Ricardo, de 59 años.

"A nosotros como familiares no nos dicen nada de la bacteria. Nada más nos dicen, que tienen una infección en la sangre, que como todos los que se pusieron grave son los de catéter, los de fistula no", describió.



Marco Polo Guzmán

■ Último adiós a Marina Sánchez González, quien falleció en el hospital de Pemex en Tabasco por medicina contaminada.